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Après un bal du 14 juillet 2021 sans-fautes, accompagné (si je puis me le 
permettre) d’un chouette feu d’artifice communal, l’Amicale des Sapeurs-Pompiers a 
récidivé le 11 septembre 2021 avec « La Pomplarde » qui a été un franc succès. Je ne 
saurais trop les remercier de nous offrir ces divertissements bienvenus après cette 
période de restriction. 

Quant à la commune, elle a organisé un apéritif le 5 septembre 2021 pour 
accueillir les nouveaux arrivants et remettre un prix aux diplômés de tout bord de ces 
deux dernières années qui s’étaient fait connaitre. 

Malheureusement, et la faute m’en revient, la communication n’a pas été à la 
hauteur de l’évènement puisque beaucoup d’habitants ne sont pas venus célébrer avec 
nous. C’était une première pour cette mandature et nous ferons mieux la prochaine fois. 

 

En parlant d’évènements et de divertissements, je me suis rapproché de 
l’association des « Amis du Petit Paul » pour voir si sa Présidente serait intéressée pour 
organiser, en liaison avec nous, des évènements à la manière d’un comité des fêtes.  
Sans être contre, elle souhaite passer la main pour se consacrer, au sein de 
l’association, à sa passion pour la décoration et le bricolage. A titre d’information, elle 
recherche un candidat à la présidence de l’association qui serait prêt à développer son 
activité et à organiser des évènements, bien évidemment en liaison et avec le soutien de 
la commune. 
 

Le Conseil Municipal a discuté du devenir de l’ancienne école et un projet de 
locaux associatifs et de convivialité est en train d’émerger. Un avant-projet est en cours 
d’élaboration mais il s’agit d’un projet à long terme. 
 

Communication encore. Le site web est en ligne et aussi disponible sur 
l’application ‘’Intramuros’’ sur smartphone. Je vous rappelle l’adresse : 
                                https://www.intramuros.org/dammarie-sur-saulx 
Nous y mettrons toutes les nouvelles pertinentes et l’étofferons au fur et à mesure du 
temps. Vous y retrouverez d’ailleurs cet Echo du village en version numérique 
ainsi que les numéros suivants. 
 

Enfin, je voulais dire un mot sur un sujet qui a fait polémique, à savoir les 
vannages. Oui, nous savons que les vannages sont en mauvais état, notamment celui au 
bout de la rue du Grand Pré. Oui, nous sommes en contact avec la DDT/Police des 
eaux pour voir ce que l’on peut y faire. Malheureusement, il y a de fortes chances que 
ces vannages disparaissent au fur et à mesure du temps et de leur état car ils servaient 
pour les moulins et turbines qui parsèment les bords de notre rivière et qui ont tendance 
à disparaitre. Encore une fois, nous n’avons le pouvoir de décision sur tout. Sachant le 
sujet sensible pour vous, je continuerai à vous informer de son évolution. 

 

Bonne rentrée à tous. 
 

              Le Maire,  
Sylvain FOURNIER. 
 

 

MAIRIE DE DAMMARIE-SUR-SAULX 
2, place de la Mairie – 55500 DMMARIE-SUR-SAULX – Tél. 03.29.75.99.04 

Email : mairie.dammariesursaulx@wanadoo.fr  
Ouverture du secrétariat : du lundi au jeudi de 7 h 45 à 12 h 15 

les lundis et mercredis après-midi de 14 h à 16 h 30 
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COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 10 SEPTEMBRE 2021 

 
Date de la convocation : 02 septembre 2021 Nombre de conseillers présents :  09 
Nombre de conseillers en exercice : 11 Nombre de conseillers votants :   11 

L’an deux mille vingt et un, le 10 septembre à vingt heures, le Conseil Municipal légalement convoqué s’est 
réuni à la salle des fêtes, sous la présidence de M. Sylvain FOURNIER, Maire. 
 

Etaient présents : 
Mmes - Michèle GEORGE – Régine VICTORION – Pascale ZANOTTI 
MM. Sylvain FOURNIER – Laurent FRANÇOIS - Jean-Luc GAILLARDIN – Frédéric LEMARQUIS - 
Dominique NAVELOT - Michel WARIN. 
 

Etaient absents excusés : Geoffrey HOMA, pouvoir à Sylvain FOURNIER 
                                           Fabienne JABLONSKI pouvoir à Régine VICTORION 
                                            

Secrétaire de séance : M. Régine VICTORION. 
 

Le procès-verbal de la séance publique du 09 juillet 2021 a été adopté à l’unanimité. 
 

Délibération 2021-37 : ETUDE DES DEMANDES DE LOGEMENTS : 
 

Le Maire donne la parole à Mme Régine VICTORION 1ère adjointe et membre (Présidente) de la commission 
patrimoine, qui présente une synthèse des deux dossiers reçus relatifs à la location du logement communal sis 2 bis 
Grande Rue. 
 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, par 10 voix pour – 1 voix contre : 
- ACCEPTE de louer à M. et Mme Bernard JACQUIN le logement 2 bis Grande Rue aux conditions habituelles 
des locations communales dont ils ont parfaite connaissance pour un montant mensuel de 624,06 euros y compris 
entretien de la chaudière, ce après versement d'une caution à la signature du bail d’un montant de 624,06 euros, 
le garant proposé étant admis. 
Le montant du loyer sera révisé automatiquement chaque année le 1er octobre selon la variation de l’indice de 
référence des loyers publiée par l’INSEE, indice de départ 3ème trimestre 2021. 
 

- AUTORISE le Maire à signer le bail de location qui sera reconduit tacitement par période de 6 ans. 
 

ETUDE DES DEVIS POUR RÉFECTION DU LOGEMENT 24 PETITE RUE : 
 

Le Maire présente aux membres du Conseil Municipal les devis établis par les entreprises GÉNÉRALE 
PEINTURE, DREYFUS et HERBIN relatifs à la rénovation des peintures et sols du logement 24 Petite Rue. 
L’entreprise TONNES doit également remettre une proposition. 
Dans l’attente de ce devis, le Conseil Municipal, à l’unanimité : 
- DÉCIDE de reporter sa décision à une date ultérieure. 
 

Délibération 2021-38 : ENCAISSEMENT CHEQUE GROUPAMA : 
 

Le Maire informe les membres du Conseil Municipal que la commune a reçu un chèque n° 0158477 du 
23/07/2021 à encaisser de GROUPAMA (caisse locale du Sud-Meusien), d’un montant de 51,01 €uros concernant 
la révision du contrat VILLASUR. 
Après délibération, le Conseil Municipal, à l’unanimité,  
- ACCEPTE l’encaissement de ce chèque. 
 
Délibération 2021-39 : ENCAISSEMENT CHEQUE SCP CAPPELAERE ET PRUNAUX : 
 

Le Maire informe les membres du Conseil Municipal que la commune a reçu un chèque n° 1976284 du 
19/08/2021 à encaisser de CAPPELAERE-PRUNAUX, d’un montant de 400 €uros concernant le recouvrement 
des loyers impayés de M. Rémy MATHIEU. 
Après délibération, le Conseil Municipal, à l’unanimité,  
- ACCEPTE l’encaissement de ce chèque. 
 
 
 
 
 



 
   
 
 
 
 
 
 
                                

 

 

 

 

 

 

 

   
     

   
    

                 

 
    

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
      
 
 
 

 
 
 
 
 

 

COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 10 SEPTEMBRE 2021 (suite) 
 

Délibération 2021-40 : ENCAISSEMENT CHEQUE GROUPAMA : 
 

Le Maire informe les membres du Conseil Municipal que la commune a reçu un chèque n° 0168885 du 03/09/2021 
à encaisser de GROUPAMA (caisse locale du Sud-Meusien), d’un montant de 2.394 euros concernant le sinistre du 
plafond endommagé de l’école. 
Après délibération, le Conseil Municipal, à l’unanimité,  
- ACCEPTE l’encaissement de ce chèque. 
 

Délibération 2021-41 : ETUDE PROPOSITION Nico VAN DUREN : 
 

Le Maire informe que Nico VAN DUREN, suite à la réfection de l’orgue de l’église, propose un contrat d’entretien 
annuel comprenant une journée de travail pour revoir l’accordage et d’éventuels petits problèmes techniques, afin 
de conserver l’orgue en bon état de fonctionnement. Le montant de cette prestation s’élève à 425 euros (TVA non 
comprise). 
Après délibération, le Conseil Municipal, à l’unanimité,  
- ACCEPTE la proposition de Nico VAN DUREN pour un montant de 425 € H.T., 
- AUTORISE le Maire à signer tout document se rapportant à ce dossier. 
 

QUESTIONS DIVERSES : 
 

 Régine VICTORION présente au Conseil Municipal l’avancée de l’étude de l’aménagement de l’espace cinéraire 
du cimetière. 

 Référents ambroisie : dans le cadre de l’application de l’arrêté préfectoral de prévention et de lutte contre 
l’ambroisie (plante invasive dont le pollen est hautement allergisant), les maires et les président(e)s 
d’établissements publics de coopération intercommunale (EPCI), peuvent désigner un ou plusieurs référents 
territoriaux dont le rôle, sous leur autorité, est de :  

- repérer la présence de ces espèces,  
- participer à leur surveillance,  
- informer les personnes concernées des mesures à mettre en œuvre pour prévenir l’apparition de ces 

espèces ou pour lutter contre leur prolifération (en application de l’arrêté préfectoral 2018-1494 du 
26 juin 2018),  

- veiller et participer à la mise en œuvre de ces mesures.  
 

La désignation de référents ‘’ambroisie’’, la constitution d’un réseau de référents et la formation de ces acteurs 
constituent un atout majeur pour agir de manière préventive et limiter les risques de prolifération dans le 
département. Le Maire demande aux membres du Conseil Municipal de bien vouloir l’aider dans sa recherche de 
volontaires 
 

Prochaine réunion du Conseil Municipal le vendredi 08 octobre 2021. 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21 h20. 
 

********************** 

 
COMPTE-RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL 

du vendredi 24 septembre 2021 

Date de la convocation : 16 septembre 2021 Nombre de conseillers présents :  10 
Nombre de conseillers en exercice : 11 Nombre de conseillers votants :   11 

L’an deux mille vingt et un, le 24 septembre à vingt heures, le Conseil Municipal légalement convoqué s’est 
réuni à la salle des fêtes, sous la présidence de M. Sylvain FOURNIER, Maire. 
 

Etaient présents : 
Mmes.  Michèle GEORGE – Fabienne JABLONSKI - Régine VICTORION – Pascale ZANOTTI 
MM. Sylvain FOURNIER – Laurent FRANÇOIS - Jean-Luc GAILLARDIN – Geoffrey HOMA - Frédéric 
LEMARQUIS - Michel WARIN. 
 

Etait absent excusé : Dominique NAVELOT, pouvoir à Geoffrey HOMA. 
                                            

Secrétaire de séance : M. Régine VICTORION. 
 

Le procès-verbal de la séance publique du 10 septembre 2021 a été adopté à l’unanimité. 
 

 



 
 
     
                            
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
     
 
 
  
 
 

 

Délibération 2021-42 : CHOIX D’UNE ENTREPRISE DE PEINTURE POUR RÉFECTION DU 
LOGEMENT COMMUNAL 24 PETITE RUE : 
 

Monsieur Le Maire rappelle que la commune souhaite rénover la peinture intérieure et les revêtements de sols 
du logement 24 Petite Rue. 
Monsieur le Maire présente les quatre offres reçues à savoir : GÉNÉRALE PEINTURE, DREYFUS, HERBIN  
TONNÈS PEINTURES. 
La présentation de ces devis fait apparaître que l’entreprise la mieux-disante est l’entreprise TONNÈS pour un 
montant de 7.520,10 € H.T. 
Après délibération, le Conseil Municipal, à l’unanimité des présents et représenté,  
- ACCEPTE la proposition de l’entreprise TONNÈS pour un montant de 7.520,10 € H.T., 
- AUTORISE le Maire à signer tout document se rapportant à ce dossier. 
 

Délibération 2021-43 : ÉTUDE DEMANDE ACHAT GARAGE : 
 

Le Maire rappelle aux membres du Conseil Municipal que Mme Karine NICOLLE a fait part de son souhait 
d’acquérir le garage communal sis Petite Rue, d’une surface de 30 m², cadastré section B1072, que celle-ci loue à
la commune depuis le 01-02-2019. La locataire, qui souhaite acquérir ce bien, a fait une première proposition à 
3.000 €. Le Conseil Municipal, lors de sa session du 12 mars 2021 a fait une contre-proposition pour un montant 
de 4.500 €uros. Mme NICOLLE a adressé en date du 13-04-2021 une nouvelle offre de prix pour un montant de 
3.700 €. Le Conseil Municipal lors de sa session du 11 juin 2021 a décidé de maintenir le prix de vente du garage 
à 4.500 €uros. Mme NICOLLE a adressé en date du 08-07-2021 un courrier dans lequel elle stipulait vouloir 
acquérir le garage au prix de 4.500 €. 
Après délibération, le Conseil Municipal, par 3 voix contre et 8 pour,  
- ACCEPTE de céder le garage communal situé Petite Rue parcelle B1072 d’une surface de 30 m² au profit de 
Mme Karine NICOLLE moyennant la somme de 4.500 € 
 - AUTORISE le Maire à signer tout document s’y rapportant. 
Les frais de notaire seront pris en charge par l’acquéreur. 
 

Prochaine réunion du Conseil Municipal le vendredi 08 octobre 2021. 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21 h 00. 
 

********************** 
 

FERMETURE DU SECRÉTARIAT : 
Le secrétariat de mairie sera fermé le jeudi 14 octobre 2021 (formation). 
 

DISTRIBUTION ECHO DU VILLAGE : 
Jusqu’en janvier 2022 l’Echo du Village sera à la fois disponible en version dématérialisée et en version papier. A
compter de cette date, seules les personnes qui se seront fait connaître auprès du secrétariat de mairie recevront 
une version papier. Celles-ci sont priées de se faire connaître auprès du secrétariat de mairie d’ici la fin de 
l’année. 
 

BOUE SUR LA CHAUSSÉE : ATTENTION DANGER ! : 
L'article R 116-2 du code de la voirie routière impose une obligation de conservation et de nettoyage du domaine 
public routier. Ainsi, le responsable de la présence de boue à la suite d'épandages agricoles ou de travaux publics 
doit prendre les mesures de nettoyage et de signalisation qui s'imposent. 
 

BRIOCHES DE L’AMITIÉ : 
L’ADAPEI de la Meuse (Association Départementale des Amis et Parents d’Enfants Inadaptés) organise son 
opération Brioches de l’Amitié du 13 au 16 octobre 2021. Des bénévoles proposeront aux habitants cette 
brioche de la solidarité que l’on pourra se procurer moyennant la somme de 5 €.  
 

INSCRIPTION SUR LES LISTES ELECTORALES : 
Vous venez d’arriver à Dammarie-sur-Saulx. Vous pouvez vous inscrire sur les listes électorales, les inscriptions 
et modifications ont lieu toute l’année et prennent effet à compter du 1er mars de l’année suivante. Vous pouvez 
vous présenter en mairie personnellement, par correspondance ou en donnant pouvoir à un mandataire. Vous 
munir :  

- d’un titre d’identité en cours de validité (carte d’identité, permis de conduire, passeport) 
- d’un justificatif de domicile (quittance de loyer, facture d’électricité, eau, téléphone) de moins de 3 mois. 

 

L’inscription est automatique pour un jeune atteignant 18 ans, s’il a fait la démarche de recensement à l’âge de 16 ans.  
 
 


